
R04.07.29 第４回土淵地区のふれあいと賑わいのあるまちづくり懇談会 要約 

 

No. 懇談事項 説明 担当部名 

１ 

２ 

前潟駅の新設について 

交通対策について 

■ （仮称）北バイパスの整備について、国への要望をどのよ

うにしているか、具体的に教えてほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

■ 前潟駅ができれば踏切で止まる時間が長くなるし、駅に

来る車で渋滞が起きる。焼却場ができれば収集車も増え

る。道路が出来るまで何年もかかるが、その間渋滞する道

路を使うのが心配だ。 

 

 

 

 

 

 

■ 国への要望は盛岡市独自での要望が年 1回。それ以

外にも県内の首長が集まってまとめて国に要望する機

会もある。 

盛岡西バイパスについては、国が４車線化を令和７

年度中に完成させたいと公表している。また、盛岡南

道路が令和４年度から新規事業着手となる。 

（仮称）北バイパスは前潟駅の上を通るイメージだ

が、前潟駅開業も踏まえ、重要性・需要も高まってき

ているので、今後も滝沢市とも連携し、要望したい。 

 

■ 踏切の遮断時間については、前回も質問があり、Ｊ

Ｒに確認した上で、去年の７月に皆さまへ文書でお答

えした。 

前潟駅に電車が止まる時間を 60秒とした場合は、 

近接している長橋踏切と平賀踏切の遮断時間は現在よ 

り 90秒程度長くなるが、すぐさま渋滞がひどくはな 

らないだろうと考えている。開業後、現地の確認調査 

等しながら、必要な対策を継続していきたい。 

建設部 
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■ 前潟駅を挟んだ両サイドの踏切で、積雪・凍結時、大渋 

滞する。ぜひ見に来ていただきたい。 

 

 

 

■ なぜ、前潟駅北側に歩道橋を建設しなかったのか。 

 

 

 

■ 現在も、朝晩のある一定の時間帯は、１回の信号で

信号待ちの車列が解消されない状況を確認している。

前潟駅の設置でそれがどのくらい長くなるのか、冬季

に限らず、調査していきたい。 

 

■ 前潟駅北側からのアクセスについて、今までも要望

は頂いていた。自由通路や跨線橋、そこに至る道路が

必要で、非常に費用がかかるので、駅の利用状況を見

ながら、北口整備は継続して検討したい。 

３ 上厨川地区（土地区画整理事業跡地）のまちづくりについて 

ア 「まちづくり計画」の策定 

■ 上厨川地区のまちづくりを考える会を踏まえ、現在、事

業に反映されている部分があるか。 

 

 

 

■ 上厨川地区のまちづくりを考える会の事業着手はいつご

ろか。ごみ処理場と同時か、それともごみ処理場は先行し

てできるのか。 

 

 

 

■ 現在はまちづくり全体の方針を考えている段階であ

り、具体的な計画を作るのは令和５年度になる。今

後、各部等で皆さまの意見を踏まえ具体的な計画の作

成を平行して進めたい。 

 

■ まずは具体的な計画を固め、具体的にスケジュー 

ル感も皆さまと一緒に議論したい。 

 

 

都市整備部 
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■ 上厨川地区のまちづくりを考える会の具体的な計画を固 

めるのはいつか。 

 

 

■ 前潟駅北側は市街化調整区域だが、市街化区域にしてい

く計画は考えているか。 

■ 今年度末には策定したい。令和５年度以降はその計

画の実現性・事業化について関係部と皆さまとで一緒

に検討したい。 

 

■ 前潟駅北側のエリアの市街化区域への編入の可能性

について、県の都市計画の方針の中で土地利用状況も

見ながら進めてきた。今後前潟駅周辺の発展の状況も

見ながらだが、現段階ではそういった計画は無い。 

 イ 廃棄物エネルギーの利活用による地域振興 

■ 最近引っ越してきたばかりだが、資料２－１の円のとこ

ろにごみ焼却場ができるということか。 

 

 

■ ごみ焼却場はマイナスなイメージが感じられるが、プラ

スのイメージであるエネルギーを再利用したまちづくりに

ついて、具体的にどのようなものを考えているか。 

 

 

 

 

■ 資料２－１でお示しした、赤い円の中が上厨川地区

土地区画整理事業跡地であり、このエリアを、ごみ処

理施設を造る候補地に決定したところである。 

 

■ 具体的にどのようなエネルギー利活用をすれば、こ

の地区に役立てるか等について、廃棄物エネルギー利

活用・環境対策等懇話会の中で、地域住民の皆さまや

学識経験者の方を交え、意見交換をしているところで

ある。 

 

 

環境部 
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■ 上厨川地区のまちづくりを考える会に参加しているが、

いろいろな意見が出ており、考える会だけで留まらないよ

う、環境部、広域８市町で共有していただきたい。 

■ 様々な御意見を頂いており、しっかりまとめ、共有

したい。 

 

廃棄物エネルギー利活用・環境対策等懇話会でも同

様の意見が出ており、意見を統合して、いいものがで

きるようにやっていきたい。 

都市整備部 

 

 

環境部 

４ その他 

■ 都市計画マスタープランの中で、盛岡市役所の本庁舎の

移転問題が議題になっているか。 

 

 

 

■ 焼却場は上厨川地区に作りたいということだが、市役所等 

も含めた形で検討してもらえれば、また違った意味で活性 

化が出来るのではないか。 

 

■ 市庁舎の場所、位置付け、機能について検討を進め

ている。都市計画マスタープランとは別に、市民会

議、懇談会を実施し、適宜いろいろな意見を集めなが

ら進めようと考えている。 

 

市長公室 

 


